

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25    Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda    Redacción y Administración: San Agustín, 7  
Año XXXIX.—Número 10.975    Sábado 15 de Abril de 1939.—Año de la Victoria    Precio del ejemplar, 15 céntimos

## LOS MOTIVOS DE LA INTERVENCION DE ITALIA EN ALBANIA

### Grandes fortificaciones en Gibraltar en las dos entradas del puerto

#### ¿Los franco-británicos proyectan un golpe de mano contra la zona internacional de Tánger?

EN GIBRALTAR

Berlín, 14.—En las barreras defensivas de las dos entradas del puerto de Gibraltar se están haciendo importantes fortificaciones. Coinciden estas fortificaciones, con la presencia en el Peñón de delegados militares franceses.

\*\*\*

Londres, 14.—Los periódicos «Daily Telegraph», «Daily Herald» y «Chronicle» comunican que Gibraltar se encuentra día y noche bajo la vigilancia de tropas británicas puestas en pie de guerra.

Además, ha llamado poderosamente la atención la llegada del agregado militar francés en España a Gibraltar.

EN TANGER

Tánger, 14.—Varios indicios que se observan desde hace una semana dejan prever que los franco-británicos proyectan un golpe de mano contra la zona internacional de Tánger. Primeramente se ha observado que el número de árabes nacidos en el Marruecos francés que afluyen diariamente a Tánger en busca de trabajo, ha alcanzado un número tan elevado que se ha difundido la sospecha de que se trata de elementos de perturbación, con los que cuenta Francia para su proyecto.

Además oficiales franceses de paisano, pero fácilmente reconocidos, han empezado a circular por la ciudad. Otro hecho que debe destacarse es que el administrador jefe de la ciudad, un francés que hubiera debido dejar su puesto a un administrador español desde Octubre de 1936 y ha sido mante-

nido en su cargo hasta el fin de la guerra civil española, continúa en su puesto mandando a la policía y gendarmería, únicas fuerzas encargadas de mantener el orden.

Finalmente se atribuye gran importancia a la reunión celebrada hace algunos días en la villa de un ex almirante británico y agente del Intelligence Service, a la que asistieron el jefe de los servicios de Seguridad de Gibraltar, altos funcionarios de la Seguridad de París, tres oficiales y un alto funcionario de la administración interior de la ciudad. En esta reunión se ha decidido la creación de un Comité especial que asegure todos los poderes en caso de alarma y en espera del desembarco en la ciudad de la Infantería de Marina británica. El golpe de mano franco-británico contra Tánger deberá ser el prefacio para la invasión del Marruecos español.

LOS BAJOS FONDOS INDIGENAS SE MANIFIESTAN, EN CASABLANCA, CONTRA ITALIA Y ALEMANIA

Casablanca.—Los bajos fondos indígenas han sido movilizados hoy por los círculos belicosos con la celebración de una manifestación contra Italia y Alemania.

Un grotesco cortejo atravesó las calles del barrio indígena, lanzando gritos contra los Gobiernos de Roma y Berlín. La Policía se decidió a intervenir solamente cuando la manifestación se aproximaba al Consulado británico.

Esta manifestación ha causado penosa impresión en todos los círculos políticos, que subrayan el plan de excitación y odio que Francia está desarrollando en los medios musulmanes y árabes contra Italia y Alemania.



Acabamos de recibir esta última fotografía de la joven Reina de Albania, la antes duquesa húngara Geraldina. Esta bella esposa del Rey Zogü, con quien contrajo matrimonio por amor y cuyo Monarca pasea por otros países la nostalgia del Trono que ha perdido a causa de su traicionera política internacional, no se muestra en el retrato entristecida por haber sido despojada del peso de la corona y, seguramente, que, en su obligado destierro, su hermosura y su gracia encantadora, "charmant", como dicen los franceses, constituirán una atracción en la tierra extraña en que fije su residencia, por ser dignas, de haber vivido tan gentil Soberana en los tiempos de Alfonso Daudet, de una página admirativa de sus "Rois en exil".

Roma.—La «Gazzetta del Pópolo» ha publicado con este título un artículo, del cual extractamos los siguientes pasajes, firmado por Giovanni Ansaldi: «La intervención armada de Italia en Albania es el punto firme, inevitable que era necesario una vez u otra marcar en la política internacional de Italia.

El planteamiento de las relaciones entre Italia y Albania está dictada, ante todo, por la situación geográfica y por la proporción demográfica y cultural de las dos razas, italiana y albanesa. Albania tiene un interés absoluto en la amistad italiana, para asegurar la propia existencia nacional—amenazada siempre por los feroces contrastes de raza balcánica—y para poder alcanzar un nivel decoroso de organización civil. Italia, por su parte, tiene un interés preminente en que Albania sea una tierra abierta a las propias iniciativas, segura por sus propias naves, cerrada a los eventuales enemigos.

Estos intereses recíprocos de los dos países han dictado en el curso de los siglos soluciones políticas distintas; pero todas confirman que Albania e Italia son países estrechamente ligados entre sí.

El régimen fascista experimentó una situación, que parecía prometedora. Ayudó de manera decisiva a Ahmed Zogü, que hasta 1924 había sido simple jefe tradicional de la tribu de los Mathi, a convertirse en jefe de un pequeño Estado albanés: financió todas las empresas; y en 1926 le permitió proclamarse Rey del país. En este mismo año, con el Tratado del 27 de Noviembre, Italia y Albania reconocían que «cualquier perturbación dirigida contra el Estado político, jurídico y territorial de Albania era contrario a su recíproco interés político. Y un año más tarde Italia y Albania firmaban un Tratado de alianza defensiva, equivalente a como se comprende a una garantía unilateral italiana. Además, Italia acordó a Albania, bajo forma de empréstitos pagaderos a plazos, varias decenas de millones de liras oro para fundar el Banco Nacional de Albania; colocó muchos millones de capital, tanto para estatal como privado, en empresas de industrias extractivas y de saneamiento agrario destinadas a dar trabajo y beneficios tanto al Estado albanés como a muchos ciudadanos del país. En una palabra, la Italia fascista desde 1926 se comprometió a serios sacrificios para asegurar la existencia y el desarrollo de Albania. Se creó, así, un régimen especialísimo, por el cual Albania formalmente era un país independiente; pero prácticamente era considerado por todos como un país comprendido en el radio de la influencia italiana.

Este régimen y su duración estaban, naturalmente, fundados en la confianza y en la lealtad. Como Italia, en cada plazo fijado, pagaba

### EL SERVICIO DE RECUPERACION ARTISTICA

## Tiene almacenados en el Museo del Prado más de 40.000 cuadros

EN LA HORA DE LA PAZ

### Un mensaje de Pío XII dedicado a España

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad Pío XII, dirigirá mañana domingo, a las once de la mañana, desde Radio Vaticano, un mensaje, en español, dedicado a España en la hora de la paz, que será retransmitido por Radio Nacional.

### El gran desfile que se verificará en Madrid

Berlín, 15.—En el gran desfile militar que se verificará en Madrid con motivo de la terminación victoriosa de la guerra por las fuerzas del Generalísimo Franco, tomarán parte doscientos mil hombres que han intervenido en la lucha, con sus equipos completos y sus banderas victoriosas. También desfilarán los voluntarios extranjeros, como expresión de la amistad inquebrantable que existe entre España y las naciones amigas, que han contribuido a expulsar de España al comunismo.

No se conoce la fecha exacta del desfile; pero se cree que no se celebrará el 2 de Mayo, con objeto de disponer de más tiempo para los preparativos, y se fija como probable la fecha del 15 de Mayo, fiesta de San Isidro, Patrón de los madrileños.

### Cómo fué salvado el cuadro de la virgen de la Paloma

Madrid.—El Servicio de Recuperación Artística tiene almacenados ya en el Museo del Prado más de 40.000 cuadros y objetos artísticos procedentes de particulares que devuelven las gentes por haber llegado estas obras a sus manos en los diversos avatares y mudanzas de los saqueos rojos. En los bajos de la Biblioteca Nacional se reciben toneladas y toneladas de libros de las más diversas procedencias, aunque se observa la falta de los más valiosos ejemplares de las bibliotecas y archivos de carácter oficial.

Luce un tiempo primaveral y Madrid bañado en la luz abriliana (Continúa en la página 2.)

## ¿Un pacto aéreo anglo-franco-polaco?

Los ingleses siguen concentrando tropas en la frontera de Libia

Jerusalén.—Continúa el transporte de tropas inglesas en Palestina a Egipto, suponiéndose que se han enviado allá unos 10.000 hombres, ó sea la mitad de las estacionadas en Palestina. Estas tropas se concentrarán en la frontera entre Egipto y la Libia italiana. Los árabes y judíos de Palestina siguen atentamente el desarrollo de la situación internacional, habiendo pasado a segundo término, en sus preocupaciones, la conferencia palestina del Cairo, a la que juzgan con pesimismo. Se cree que Inglaterra estará ahora más dispuesta a hacer concesiones a los árabes para liquidar cuanto antes el foco de inquietud de Palestina, pero no falta quien cree que la Conferencia del Cairo es una maniobra dilatoria de Inglaterra para ganar tiempo y volver a su actitud en cuanto se restablezca la normalidad internacional. El jefe sionista, doctor Weizmann, ha llegado al Cairo para tratar con los judíos respecto a las nuevas proposiciones inglesas.

diplomáticos y políticos comunicaron ayer viernes por la tarde circulaban rumores acerca de probables modificaciones en el Gobierno inglés y creación del ministerio de Municipios.

Añaden que si el señor Eden entrase a formar parte del nuevo Gobierno, el partido conservador reclamará también algún puesto en el Gabinete.

### ¿Pacto aéreo anglo-franco-polaco?

Londres, 14.—Esta noche circuló la noticia de que en vista de que Polonia no quiere llegar a una alianza militar con la Unión Soviética, es posible el establecimiento de un Pacto aéreo anglo-franco-polaco.

## Italia respeta la religión y costumbres musulmanas

La Prensa y radio inglesa y francesa tratan de desorientar a la opinión mundial, presentando a Italia, con motivo de la ocupación de Albania, como enemiga de las costumbres y religión musulmanas.

El propósito es bien claro y salta a la vista con toda su aviesa intención. Se quiere enfrentar con Italia a todo el mundo islámico, para crearla dificultades, no sólo en Albania, sino también en Trípoli y Libia y en cuantos territorios, poblados por mahometanos, forman parte del Imperio del Rey Víctor Manuel III.

Pero esa perfidia no prosperará, porque de sobre saben los musulmanes, súbditos de Italia, que ésta, guiada por el talento político de Mussolini, es una decidida protectora de las creencias espirituales de todos los moradores de sus colonias, que hallan en ella además de un amparo paternal, una firme garantía de que las ideas comunistas, sin Dios y sin Patria, no invadan y esclavicen esos países que empiezan a alcanzar una prosperidad envidiable, que para sí quisieran los protectorados y mandatos de las naciones democráticas, que como

Lea usted los anuncios breves

### De 800 niños evacuados por los rojos murieron 700

Madrid, 12.—Para dar una idea de la modificación impuesta por la guerra a la población madrileña basta decir que aún quedan en la ciudad doscientos mil refugiados, aunque diariamente se envían grandes expediciones a los pueblos de procedencia. Cifras de horror de la miseria roja nos las da la estadística de los niños de la Beneficencia que fueron evacuados a los pueblos por los marxistas. De 800 niños evacuados sólo 100 quedan con vida.

### Esta noche, a las once, se adelantará la hora en sesenta minutos

Mérida.—La Vicepresidencia del Consejo ha firmado la siguiente Orden: «Excelentísimos señores: Considerando la conveniencia de que el horario nacional marche de acuerdo con otros países europeos y las ventajas que el adelanto de la hora me consiga, dispongo: Art. 1.º El sábado, día 15 de Abril, a las 23 horas, será adelantada la hora en sesenta minutos. Art. 2.º El sábado, 7 de Octubre próximo, se restablecerá la hora normal. Art. 3.º Los servicios de ferrocarriles se ajustarán en lo relacionado con el adelanto de la hora a las reglas establecidas en la Real orden de 5 de Mayo de 1928. Art. 4.º En la administración de Justicia se tendrá presente lo dispuesto en la Real Orden de 11 de Abril de 1918, para evitar que el tránsito de un día a otro pueda ocasionar perturbaciones en dicho servicio. Art. 5.º La aplicación en las industrias y trabajos del nuevo horario oficial dará lugar al menor aumento de la jornada legal. Art. 6.º Los Ministerios y organismos correspondientes dictarán las convenientes disposiciones complementarias para la debida aplicación de esta Orden. Dada en Madrid a 12 de Abril de 1939. El V. E. muchos años. Señores ministros de todos los Departamentos.»

M.C.D. 202

# La destrucción del tesoro artístico y cultural español

Después de la enorme explosión de júbilo con que todo el pueblo alemán y su Prensa han recibido la nueva del final de la guerra de España, estos periódicos que día a día siguieron durante dos años y medio la marcha victoriosa de las tropas nacionales por los campos de batalla, publican ahora informaciones y detalles, de la acción destructora y bárbara del comunismo asiático definitivamente arrancado del suelo español. Ahora, al entrar las tropas de Franco en las grandes ciudades españolas, se pueden conocer innumerables documentos y pruebas de la actuación del comunismo, que sirven como demostración al mundo, de lo que tal doctrina tiene de demoleedor y salvaje.

A este propósito, el «Neue Ansburger Zeitung» publica un artículo, en el que, con multitud de detalles, se pasa revista de las innumerables destrucciones llevadas a cabo por los rojos, en el tesoro bibliográfico y artístico español. «La destrucción—dice el periódico—de las obras de arte y de los tesoros culturales, es quizás el capítulo más doloroso de la guerra española».

En el edificio que ocupaba el ministerio de Instrucción Pública en Barcelona, se encontró una publicación del Comité Franco-Español de la rue de la Pepinière, bajo el título de «L'Espagne et nous», en el que aparece una extensa información, ilustrada con multitud de fotografías, y que se titula «El funcionamiento de las bibliotecas durante la guerra». Después de un largo prefacio de la editorial, aparecen íntegros los dos informes leídos en el Congreso de Bibliotecas de Bruselas, por la bibliotecaria Teresa Andrés y por el que fué director jefe de la Biblioteca Nacional, Tomás Navarro Tomás.

La señorita Andrés habló de la creación de bibliotecas populares, las cuales se nutrieron, en su mayor parte, de literatura comunista rusa, y de los sistemas de protección de bibliotecas contra bombardeos.

Pero lo que llamó cuidadosamente la atención en tan buena oportunidad, fué todo lo que se refiere al gran número de bibliotecas destruidas por los rojos en las ciudades en que han ejercido su dominio. Y esto fué una lástima, ya que tales datos habrían interesado especialmente a las «cultas» democracias que siempre se mostraron tan amigas de la causa de los rojos españoles. Tan sólo en la provincia de Huesca, y aunque los datos no son aún completos y definitivos, se sabe ya que las bibliotecas municipales destruidas por los rojos ascienden a cincuenta y dos. El número de bibliotecas particulares destruidas, es aún mayor. Libros de un valor incalculable, como los 5.000 volúmenes de la biblioteca del convento de Nuestra Señora del Olivar, con primeras ediciones de San Agustín, Santo Tomás y la Biblia Máxima, fueron sistemáticamente destruidos. Estos tesoros de la cultura española, que desde hace siglos se guardaban en las bibliotecas, fueron en muchas ocasiones sacados en camiones para la fabricación de pasta de papel para periódicos.

Naturalmente, que todos estos hechos ahora plenamente probados, tuvo buen cuidado de silenciarlos la señorita Andrés en el Congreso de Bruselas. ¿Qué valor podrían tener aquellas bibliotecas populares creadas bajo la dirección de Moscú, al lado de toda esta bárbara destrucción?

La peroración del señor Navarro Tomás se limitó a la exposición de los problemas técnicos que presenta la protección de bibliotecas en caso de guerra. Pero este hombre, como director que era de la Biblioteca Nacional, debía saber ya entonces cuando hablaba de problemas tan banales, que con su consentimiento había desaparecido de dicha biblioteca, la edición príncipe del Quijote, el ejemplar xilográfico de la Biblia Pauperum y la Biblia de Fust y Shöfer. Estos tesoros andarán ahora por la trastienda de algún «democrático anticuario» de sabe Dios dónde.

En cambio, en la España Nacional, una de las mayores preocupaciones ha sido el que los efectos de la guerra no llegasen a las bibliotecas. Una perfecta organización de protección del tesoro artístico nacional para Bilbao la moto-velero «El Rubio», de cincuenta toneladas, que ha sido la primera embarcación totalmente rescatada, en cumplimiento de los acuerdos Bérard-Jordana.

Al lado de esta organización del tesoro artístico nacional, no debe olvidarse la actitud de los que fueron dirigentes de la España roja, que a última hora huyeron al extranjero llevando maletas bien llenas de todo lo que pudieron robar en museos y bibliotecas. Las democracias que protegen a la España representada por individuos, podrán ahora salvar a los personajes traten de vender estos objetos robados, deberán denunciarlos a España lo que en materia de pertenencia. Sería un acto vergonzoso sin nombre, que el día de mañana pudiera exponerse en un museo un libro de cualquiera de los países, alguno de estos objetos robados del patrimonio de la cultura española.

Gracias a este servicio, se pudo salvar parte del Archivo de la Corona de Aragón, criminalmente depositado por los rojos en el pueblo de Villadrau, en plena zona de guerra. Avisados telegráficamente los mandos militares, del lugar exacto en que se encontraba el Archivo, el pueblo Villadrau fué conquistado sin que aquel tesoro bibliográfico sufriera lo más mínimo.

Hoy día, los países democráticos que tan ciegos estuvieron respecto al conflicto español, pueden con toda clase de pruebas comparar estas dos actitudes de la España que estuvo en

guerra. Y si de buena fe fueran, la mejor manera de demostrar su arrepentimiento sería viniendo a la verdadera y única España, los tesoros de la cultura que fueron robados, allí donde se encuentran.

Al lado de esta organización del tesoro artístico nacional, no debe olvidarse la actitud de los que fueron dirigentes de la España roja, que a última hora huyeron al extranjero llevando maletas bien llenas de todo lo que pudieron robar en museos y bibliotecas. Las democracias que protegen a la España representada por individuos, podrán ahora salvar a los personajes traten de vender estos objetos robados, deberán denunciarlos a España lo que en materia de pertenencia. Sería un acto vergonzoso sin nombre, que el día de mañana pudiera exponerse en un museo un libro de cualquiera de los países, alguno de estos objetos robados del patrimonio de la cultura española.

el orden criminal hubieren podido currir, como promotores de asesinatos perpetrados en las personas de nuestros católicos afectos a nuestro movimiento.»

## Roosevelt aspira a la reelección

Washington.—Con motivo del ciento cincuenta aniversario de la elección de Georges Washington para Presidente de la República de los Estados Unidos, el actual Presidente, Roosevelt, ha pronunciado otro discurso en el que manifestó claramente su deseo de ser elegido por tercera vez Jefe del Estado.

Roosevelt, entre otras cosas, dijo: En su época Washington, cansado de la lucha, vivió dichoso en su retiro, y en circunstancias normales se hubiera negado a aceptar la Presidencia; pero el ofrecimiento fué hecho en el curso de una crisis seria, y Washington, convencido del peligro que corrían los Estados Unidos, amenazados por ataques de Ultramar si fracasaban el nuevo Gobierno y la nueva Constitución, se sacrificó y aceptó la Presidencia.

Nosotros agradecemos a Washington esa decisión.

## Programa de la estancia del mariscal Goering en Roma

Roma, 14.—El programa de la estancia del mariscal Goering en Roma es el siguiente:

Mañana, sábado, depositará coronas en las tumbas del soldado desconocido y de los fascistas muertos en la revolución. A las doce y cuarenta y cinco será recibido en audiencia por el Rey-Emperador. A las doce y media, almuerzo ofrecido en su honor por los Soberanos. Por la tarde, conferenciará con el Duce en el Palacio de Venecia. Y por la noche, banquete oficial dedicado por el señor Mussolini.

El domingo, el conde Ciano le obsequiará con un almuerzo. Por la tarde continuarán las conversaciones políticas; pero no se ha declarado quiénes intervendrán en ellas.

También visitará el mariscal Goering las excavaciones de la antigua ciudad de Ostia.

Probablemente el domingo por la noche regresará a Alemania.

Se concede importancia transcendental a las conferencias que celebrarán los señores Goering, Mussolini y conde Ciano.

## Sanciones en el Magisterio

## Inspectores y directores de grupos escolares suspendidos

Vitoria, 14.—El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, comunicó hoy a la Prensa lo siguiente: «Hoy firmaré la suspensión de empleo y sueldo de todos los inspectores de Primera Enseñanza de Madrid que estuvieron en zona roja y se distinguieron por su actuación claramente perturbadora y nefasta en la obra educadora, a reserva de la depuración que a todos se les va a hacer. También firmaré—añadió el señor Toledo—la suspensión de empleo y sueldo de treinta y un directores de grupos escolares y repondré en su puesto a otros dieciséis que mantuvieron con dignidad los principios de la escuela católica en los difíciles días de la República y que fueron víctimas de la persecución marxista.

Asimismo firmaré la suspensión de gran número de maestros cuya actuación a través de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza ha sido suficiente para apartarlos de toda función en la obra educadora, sin perjuicio de que los elementos directivos de la citada Federación de Trabajadores de la Enseñanza pasen a disposición de las autoridades militares para la exigencia de responsabilidades que en

# IMPERMEALIZANTE "ELSAN"



De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general

Pida folleto explicativo y referencias a Productos nacionales "ELSAN" Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA

PUBLICIDAD R. E. I.

préstimos, de la misma manera el Gobierno albanés debía por una parte asegurar a las iniciativas italianas un desarrollo pacífico y seguro; y por otra parte debía gastar con criterio los fondos suministrados por el Gobierno italiano, de suerte que resultase favorecido realmente el progreso del país e impulsado el mejoramiento civil del pueblo albanés.

Sin embargo, una experiencia de más de diez años ha demostrado cada vez más claramente que todo esto estaba lejos de realizarse. En la pequeña capital del pequeño reino, en efecto, en torno del Rey mismo y bajo su protección, en el Palacio Real que vivía de los empréstitos italianos, en el edificio decorado en la fachada con el nombre de «Parlamento» y en el cual se repartía a los pseudo-diputados el dinero italiano, en los Ministerios construídos con fondos y por arquitectos italianos, anidó muy pronto toda una banda de gente, que quería, esto sí, continuar sacando provecho de los empréstitos italianos, pero que, por el contrario, ha buscado siempre el modo más expeditivo para obstaculizar la política de Italia, apenas se presentase el momento favorable. Había, en esta banda, algunos viejos jefes albaneses, antes in-

cuales la «administración» albanesa no había tenido aún tiempo de dejar marcada su huella; las únicas obras de saneamiento que había sido ejecutadas eran aquellas en las cuales los italianos se habían comprometido directamente, no sólo con su dinero, sino con sus brazos.

La última conclusión del sistema ha sido, naturalmente, ésta: que el pueblo albanés, el verdadero pueblo, el que vive en los pequeños valles encerrados entre montañas, el que araña la tierra con miserables arados anacrónicos, el que padece el hirsuto ganado en las tierras pobres de la Muscchia, ha continuado sufriendo como en los tiempos del «pachalico» turco. Las iniciativas italianas saboteadas en Tirana, no han podido obrar válidamente en su favor; los millones italianos, despilfarrados por el camino, no han llegado a él ni siquiera bajo la forma de un maravedí. En este estado de cosas, se comprende que el pueblo albanés no sintiese ninguna gratitud hacia Italia; ni podía tampoco sentirla. El pueblo albanés con-

sideraba el régimen del Rey Zogú, como una coalición de hábiles aprovechadores de las contingencias y de sutiles exploradores de las ayudas financieras italianas; se resignaba por una habitual secular, al mal gobierno, a soportar aquel régimen; pero no comprendía, no podía llegar a comprender por qué nosotros pagábamos todavía los gastos para los lujos balcánicos de sus pequeños palacios que vivían en el pequeño Palacio Real o que conspiraban contra nosotros en los desvecijados cafés de Tirana y de Valona.

Las últimas audacias de Zogú inclinaron definitivamente la balanza. El Rey, en efecto, procuró tener el auxilio italiano para llevar a cabo un golpe de mano en la región de Kosovo, haciendo así de agente provocador entre Italia y Yugoslavia; llamado al deber, hizo atacar por sus bandas armadas a ciudadanos italianos; sintiendo venir la tempestad sobre su cabeza, procuró atizar la opinión pública contra Italia ditiando comunicados arrogantes a la Prensa extranjera y dando a entender que «combatiría hasta el último hombre».

El desembarco de nuestras tropas, por esto, era inevitable. Ha sido el acto quirúrgico que elimina las incrustaciones parasitarias formadas en diez años. Italia no tiene ninguna intención insidiosa contra nadie; o amenaza a ingún tercero y mucho menos a Yugoslavia, potencia amiga; mira solamente de tutelar sus propios intereses y obrar directamente en favor del pueblo albanés, de acuerdo con el propio genio, generoso y humano.

## Los cuadros recuperados en Madrid

(Viene de la página 1.) Se recupera con la llegada de miles de españoles que entran constantemente de todas las provincias nacionales. Nadie sería capaz de reconocer ya a la ciudad aterrorizada y cohibida de los primeros instantes de la liberación. Son otras las expresiones de los rostros, las maneras tranquilas, corteses y alegres. No es exagerado decir que hasta cambió el modo de andar de las gentes, libres del temor y sin necesidad de recurrir a torpes simulaciones de zafiedad.

Ha llegado el Nuncio de Su Santidad que después de cumplimentar a las autoridades, acompañado por el obispo visitó los templos y los conventos hollados o destruídos por las hordas rojas. En nombre del Papa dió la Bendición especial a los sacerdotes y a los muchachos y muchachas que durante la dominación marxista llevaron la Sagrada Comunión a las cárceles y checas. El Nuncio ha dicho que informará a Roma sobre los numerosos casos de santidad, heroísmo y martirio que se han registrado entre la católica grey madrileña.

Una prueba del fervor religioso del verdadero pueblo de Ma-

drid nos la ofrece el episodio del salvamento del cuadro de la Virgen de la Paloma. El 17 de Mayo de 1936, al ser incendiada la iglesia de San Luis se intentó quemar también el templo de la famosa Virgen madrileña. El párroco de la Paloma, don Gregorio Alvarez Balbana, con ayuda de jóvenes católicos descolgó el cuadro de la Virgen y se lo entregó para su custodia al farmacéutico de la calle de Toledo, don Ramón Laviana. Trasladó éste el cuadro a la calle de Altamira, próxima al Paseo de Rosales. Ocultó allí el tablero en la cabecera de su cama, cubierto con una tabla contrachapada. Y al tener que trasladarse de casa salvó también el cuadro oculto con este ingenioso ardor de tan feliz inspiración.

Hoy se ha efectuado la entrega del cuadro de la Virgen de la Paloma al prelado de la ciudad. Hizo la entrega el teniente de alcalde del distrito de Chamberí, señor Ríos Garcerán y varios muchachos de la juventud parroquial. Dentro de unos días la Virgen será trasladada procesionalmente a su altar y al acontecimiento religioso acudirá todo el pueblo madrileño para patentizar su auténtico fervor.

## Anuncia el jefe del Gobierno albanés una era de prosperidad para su país

### Se ordena a los albaneses la entrega de las armas

Roma, 14.—El jefe del Gobierno albanés, señor Shekveturace, ha manifestado a un redactor de «Il Giornale d'Italia» que el problema más urgente de Albania consiste en el mejoramiento de las condiciones de existencia del pueblo, que se encuentra en la mayor indigencia, a consecuencia de la mala política del anterior régimen. Otro problema que necesita solución urgente es el del trabajo, ya que hay millares de obreros parados por no haberse proyectado ningún plan de obras públicas. También es preciso acometer el problema del analfabetismo, que alcanza al setenta por ciento de la población. Asimismo, espera que la Italia fascista implante sus normas para la asistencia a la maternidad y a la familia. Cree que en Albania comenzará una época de prosperidad como jamás se ha conocido.

los representantes de una cálida manifestación de entusiasmo. La representación continuó viaje a Roma.

Albania se retira de la Liga de Naciones

Ginebra.—El secretario general de la Sociedad de Naciones ha hecho hoy público un telegrama del Gobierno de Albania anunciando la retirada de este país del organismo ginebrino.

El despacho dice así: «El Gobierno albanés designado por la Asamblea Nacional, ha decidido por unanimidad que Albania se retire de la Sociedad de las Naciones».

El señor Avenol ha acusado recibo de este telegrama.

## Nuestro representante en Burdeos toma posesión de los buques españoles anclados en aquel puerto

Burgos, 14.—Comunican de Burdeos que el cónsul de la nación en aquel puerto ha tomado posesión del trasatlántico «Habana» y de los buques «Arramendi», «Rao» y «Gandil» y del remolcador («San Martín») y de la mayoría de las embarcaciones nacionales ancladas en aquella zona que volverán a España.

El miércoles, 12 del actual, salió

## Servicio de autobuses de ida y vuelta entre Segovia y Madrid

Con el fin de dar facilidades a los viajeros de la capital, se establecerá, a partir del martes, 18, un servicio de autobuses de ida y vuelta a Madrid, en el día, saliendo de Segovia del Parador del Norte, teléfono 73, a las ocho de la mañana, para llegar a Madrid de diez a diez y media, y partiendo de Madrid, de la calle del Acuerdo, número 40, a las seis, para llegar a Segovia entre ocho y ocho y media de la tarde. (Se dará preferencia a los viajeros con billete de ida y vuelta en el día).

**SEGUNDO ANIVERSARIO EL JOVEN**  
**D. Ignacio Manuel Rodera San Frutos**  
 Oficial de la Delegación de Hacienda  
 Que falleció cristianamente en Salamanca el 17 de Abril de 1937  
 a los 21 años de edad  
 R. I. P.  
 Las misas que se ofician los días 17, 18 y 19, en la iglesia parroquial de San Martín, a las nueve; en la Catedral, los días 17 y 18, a las diez y media (altar de Nuestra Señora de la Fuencisla), así como el culto del día 20, en la del Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.  
**Sus padres y hermano,**  
 Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguno de dichos actos.

**Teatro Juan Bravo**  
 Gran semana de cinematografía  
 Cinco magníficas películas en español  
 El domingo, 16, se proyectará la gran producción de la METRO GOLDWYN  
**Mademoiselle Doctor**  
 (La rival de Mata Hart)  
 por Myrna Loy y George Brent  
 El lunes, 17, la preciosa película  
**CANCION DE ORIENTE**  
 por Helen Hayes y Ramón Navarro  
 El martes, 18, la simpática artista  
 Shirley Temple en la colorada película titulada  
**REBELDE**  
 y en la que intervienen además los artistas John Boles, Jack Holt y Karen Morley  
 El miércoles, 19, la interesante película de la METRO GOLDWYN  
**LA EDAD INDISCRETA**  
 por Paul Lukas, Magda Evans y May Robson  
 El viernes, 21, la divertida película  
**LA TELA DE ARANA**  
 interpretada por William Powell, Myrna Loy y Una Merkel  
 Con cada una de estas películas se proyectará un bonito complemento

# En París y Londres quieren atajar la salida de la escuadra alemana

EL DISCURSO PRONUNCIADO HOY POR EL CONDE CIANO

Para impedir que pueda unirse con la de Italia

Roosevelt envía un mensaje de paz a Hitler y Mussolini

Nueva York, 15 (7.15 t.)—A las cinco y media de esta tarde el Presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, vistas las dificultades de la situación internacional, ha enviado a Hitler y Mussolini un mensaje de paz que es muy amplio y, por tanto, contiene muchos extremos.

Espera Roosevelt resolver los problemas pendientes por medios pacíficos. Pide que se le prometa que no será atacado ningún país de Europa, Egipto, Siria, Palestina, Arabia y otros países de África y Asia.

En este caso, después de estas promesas, Roosevelt se comprometería a servir de árbitro entre presuntos atacantes y probables atacados para dirimir todas las importantes cuestiones existentes.

Agrega que los Estados Unidos no serían obstáculo para la expansión del comercio y que hasta facilitarían materias primas a Italia y Alemania.

Después podría llegarse a un acuerdo mediante una Conferencia internacional, en la que los Estados Unidos serían el árbitro. EL PROBABLE MOTIVO DE ESTA NOTA

Nueva York.—Esta psicosis de guerra está motivada por la salida de la escuadra alemana. La Prensa de Londres y París pide que se ataje por todos los medios la salida de estos barcos para que no puedan unirse con la escuadra italiana y salvar a la Gran Bretaña, que está en el Mediterráneo embotellada.

## Rusia ha movilizado veinte millones de hombres

París, 15.—Las Agencias han transmitido esta mañana, desde Varsovia, una información procedente de Moscú, en la que se afirma que el Gobierno rojo se prepara en previsión de cualquier conflicto internacional.

Según dichos informes la flota bolchevique comenzará las maniobras el día 20, en el golfo de Finlandia, tomando parte en ellas las unidades recientemente construidas en los astilleros de Leningrado.

Próximamente se activarán los trabajos de fortificación y el mando ha ordenado la movilización de reservistas. Los movilizados alcanzan la suma de veinte millones y harán instrucción una vez por semana.

## Casi todos los valores en depósito bancario están en Madrid

Madrid, 15.—A pesar de las órdenes del Gobierno rojo para que los valores en depósitos bancarios fuesen trasladados a Barcelona, por diferentes circunstancias, el traslado no se llevó a efecto, o se hizo en muy pequeña cantidad.

Por tanto, dichos valores se encuentran en la actualidad en los Bancos madrileños, y los pocos que fueron enviados a Barcelona se encuentran de nuevo en los establecimientos bancarios de donde fueron arrebatados.

## MADRID

Misa de campaña

Madrid, 15.—Mañana, domingo, se celebrará una solemne misa de campaña en la prolongación del paseo de la Castellana, donde se levantará un artístico altar.

El desfile se verificará a lo largo de dicho paseo.

## Homenaje a Serafín Alvarez Quintero

Madrid, 15.—Mañana, en el teatro Español, se celebrará una función-homenaje dedicada a la memoria del académico e ilustre comediógrafo Serafín Alvarez Quintero. Se pondrá en escena la delicada comedia «Malvaloca».

La función será a beneficio de Auxilio Social y Frentes y Hospitales.

## Inauguración de un curso

Madrid, 15.—Ayer, presidiendo el consejero nacional don José María Alfaro, el jefe provincial del Movimiento y el secretario provincial de las Organizaciones Juveniles, se ha inaugurado un curso de mandos para dichas Organizaciones en Madrid.

# Elogiar a los soldados de Franco la Cámara le ovaciona

Chamberlain ha narrado los hechos a su modo para no encontrar en la actitud de Italia sobre Albania más justificación que la fuerza. Alemania ha comprendido nuestros derechos. La opinión pública y el Gobierno de España están también con nosotros

## Los legionarios italianos se reintegrarán a su Patria después de tener el alto honor de desfilar ante el Generalísimo

Roma, 15.—Esta tarde, a las cuatro, ha pronunciado el conde Ciano un importante discurso en la reunión de la Cámara del Fascio y las Corporaciones.

El ministro de Asuntos Exteriores de Italia se ocupó de la anexión de Albania al Imperio italiano, y dijo que este hecho trascendental tiene sus antecedentes en la relación que entre los dos países ha existido a través de la Historia.

Ya durante la tercera guerra púnica, Albania formaba parte de Italia y después el Imperio difundió en aquella nación su cultura y la lengua latina. En 1592, durante el reinado de don Carlos Manuel de Saboya, después de la dominación otomana, se intensificó la influencia de Italia en la nación albanesa. Y así se siguió, ya sin interrupción, a través de los tiempos, hasta llegar al fascismo que en Mayo de 1923 pone los cimientos de las relaciones entre ambos países, lo cual culmina con la firma, en 22 de Noviembre de 1927, de un Tratado que tiene caracteres de alianza.

Hoy recogemos los frutos preciosos de la política mussoliniana durante la era fascista.

Asegura que todo el capital y negocios albaneses, incluso la Banca de este país, son propiedad de Italia, la cual ha construido en aquella nación de 1.750 kilómetros de carretera, cien puentes de gran luz y otras obras públicas, todas ellas debidas al capital italiano. También el dinero de Roma coopera en la riqueza minera, en las industrias siderúrgicas y en otras producciones del país.

Explica por qué Italia ha tenido que realizar ante Albania una actitud de fuerza. El Duce—dice el conde Ciano—conferenció con el Rey Zogú indicándole las ventajosas proposiciones italianas para la prosperidad de su país. El Rey albanés contestó a estas insinuaciones amistosas con una absurda provocación. A este propósito dice el conde Ciano que el Rey de Albania puso en práctica la peor de las políticas, utilizando la franca provocación. A pesar de ello, Italia no ha recurrido a todas las medidas de fuerza que hubiera podido desarrollar sobre Albania.

Relata lo que ha pasado en Albania y pone de manifiesto las contradicciones que en la apreciación de los hechos han incurrido algunos países. Principalmente Chamberlain, en su declaración en la Cámara de los Comunes, ha narrado los hechos a su modo para así no encontrar más justificación en el suceso que un acto de fuerza. A pesar de todo Italia está bien dispuesta a tratar amistosamente, como mañana lo hará sobre el acuerdo que hoy precisamente hace un año nuestra nación firmó con la Gran Bretaña.

### LOS LEGIONARIOS ITALIANOS EN ESPAÑA

El conde Ciano se refiere a la cuestión de España y dice: «Los valientes legionarios que se han mantenido fieles, dando su vida para salvar una civilización, se reintegrarán a su Patria después que les haya sido permitido el alto honor de desfilar por las calles de Madrid ante el Generalísimo Franco.»

### OVACIONES A ESPAÑA Y AL GENERALISIMO

(En este momento la Asamblea, puesta en pie, prorrumpe en una ovación clamorosa, que se prolonga durante largo tiempo, dándose muchos vivas a España, al Generalísimo Franco, a Italia y a los legionarios italianos.)

(Los asambleístas de la Cámara de los Fascios y Corporaciones, puestos nuevamente en pie, prorrumpan en una nueva ovación, escuchándose vivas a Hitler y a Alemania.)

Se refiere después el conde Ciano a la posición de los demás países en relación con la conquista de Albania. Entre los que han comprendido mejor nuestro gesto—dice—está la Gran Alemania, que ha reconocido nuestros derechos a través de la diplomacia y de la Prensa.

(Luego Hungría—sigue diciendo el conde Ciano—. Algunos países han intentado hacer política de desunión entre Italia y Hungría, basándose en que la Princesa Geraldina pertenece a una noble familia húngara. Se trata de una absurda especulación. A la consorte del Rey Zogú la insinuó que como mujer y como madre reciente, podía permanecer en Tirana todo el tiempo que le fuera preciso, bajo la protección de las banderas italianas.)

### NUEVAS OVACIONES A ESPAÑA

También la opinión pública y el Gobierno de la gran España están con nosotros. En párrafos brillantísimos el conde Ciano hace un fervoroso elogio de los soldados del Caudillo español, que han defendido con su igual bravura la civilización de Occidente y que hoy están al lado de Italia, que por todos los medios procura defender esa misma civilización.

(La Cámara nuevamente prorrumpe en una ovación clamorosa de adhesión a España con vivas entusiastas al heroico Ejército español.)

Explica después el conde Ciano las relaciones de Italia con Yugoslavia, y dice que el Gobierno de Italia tuvo al corriente al Gobierno de aquel país de lo que habría de hacerse si se producía la crisis entre Albania e Italia. Las relaciones entre ambos países—Yugoslavia e Italia—son hoy más estrechas, hasta el punto de que dentro de pocos días el ministro de Asuntos Exteriores de Yugoslavia llegará a Venecia, donde será acogido con el afecto proverbial entre ambos países. En esta entrevista se señalarán las normas que han de tener por objeto estrechar aún más las relaciones entre ambos países.

Por otra parte, el Gobierno griego ha comprendido ya que lo que Italia quiere, a lo único que aspira, es a que la colaboración entre ambos países sea más fecunda y más entusiasta.

Italia—terminó diciendo el conde Ciano—se presenta hoy ante el mundo, ante amigos y ante adversarios, como una gran potencia, decidida a la colaboración leal con los primeros, y a la actitud digna y decidida ante los segundos. Esta fuerza de Italia fascista en el mundo, que hoy todos reconocen, se la debemos al Duce, al creador del gran Imperio italiano.

Una imponente ovación de la Cámara puesta en pie corona el brillantísimo discurso del conde Ciano. Los vivas a Italia y al Duce son ensordecedores, prolongándose durante largo tiempo. Después se cantó el Giovinezza y se reprodujeron los vivas.

A las cinco de la tarde terminó la sesión en medio de gran entusiasmo.

## Desaparecido en Madrid

### asi todo el instrumental clínico

Madrid.—Don José Fernández de Portilla, designado por el Gobierno para la presidencia del Colegio de Médicos de Madrid, se ha lamentado ante los periodistas, de que en las instalaciones del Colegio, apartir del 18 de Mayo de 1936, hayan figurado médicos—curanderos sería la denominación exacta—que no lo eran, despojado de todo título oficial, a los cuales se les facilitó empero su entrada en el libre ejercicio de la medicina.

Ha desaparecido de Madrid casi todo el instrumental clínico, lo cual creado situaciones difíciles a los médicos.

Como dato curioso dijo que de se's millones de glóbulos por milímetro cúbico de sangre, no había visto en Madrid ningún enfermo que sobrepasara la cantidad de tres millones; por el contrario, son frecuentes los enfermos que tienen dos y hasta un millón.

Se carece, en absoluto, de medicinas en Madrid. Ahora van llegando artículos a las farmacias y en breve se restablecerá esta importantísima cuestión.

## Entrega de dos ambulancias

Madrid, 15.—El alcalde señor Alcazar ha recibido esta mañana la visita de los condes de Luart. La condesa le hizo entrega de dos ambulancias que han sido destinadas a los servicios municipales.

El señor Alcazar agradeció el rasgo generoso de estos ilustres aristócratas franceses.

Los condes de Luart, que constituyen la «Amistad francesa» a poco de iniciación de nuestro Movimiento nacional, adquirieron con los donativos de simpatizantes con nuestra causa hasta diecinueve ambulancias automóviles que fueron trayendo a España para entregárselas a los generales Boichaga, Buruaga, Yagüe, Varela, García Escámez, Queipo de Llano, Martín Alonso, García Valiño, Morcillo, Barrón, Asensio, Bartomeu, el comandante Cervera y comandante García Morato, a quien se la entregaron pocos días antes del accidente que le costó la vida.

## Bodas en los frentes

Pero llegó un momento en que hasta esta rápida presentación en el Juzgado se les antojó a los milicianos excesiva incomodidad.

—¿Para qué todo esto?—se preguntaban periezosamente. ¿No pueden venir a casarnos al frente?

Y para que los milicianos no tuvieran que andar, ni subir escaleras, ni ver al juez, se convino en que las novias fueran al frente, y las bodas se celebraban allí.

No tenían los cónyuges sino presentarse a un «oficial». Este los casaba en menos tiempo del que hubiera necesitado para retratarlos. Luego extendía un acta. A veces, en la envoltura de un paquete de tabaco. Si bienamente se acordaba, mandaba esa envoltura al Juzgado para que la archivaran.

Entonces el Juzgado la recogía hasta ver qué se hacía con todos esos papeletes sucios y con faltas de ortografía.

## Aranguren, Martínez Cabrera, Escobar y Pérez Salas, detenidos

EN EL MADRID ROJO

### Más de 25.000 matrimonios sin legalizar

En todas partes el barullo que los rojos han dejado ha sido una de sus características más acusadas. Vivían muy bien en este barullo los rojos. Y, claro, dejaron sus huellas en los Juzgados.

Desde su rectoría les acució el afán de «facilitar» los matrimonios civiles, verdadera excepción en sus prácticas esta de la facilidad, porque en todas sus cosas complacíanse mucho en la complejidad de papeles, firmas y sellos; recuérdese lo que tenía que ser «una documentación» para andar por ahí en los tiempos de la hoz y el martillo.

Pero para casarse—vamos, para lo que ellos llamaban casarse—no hacía falta casi nada. Con dos testigos, cuya información suplía la fe de vida y la partida de nacimiento, estaban listos los contrayentes.

Y vino un torrente de bodas, sobre todo en los primeros meses guerreros. Llegaban los milicianos, cargados con todos los pertrechos del combate, exhibían la cartilla militar, daban la conformidad a las preguntas del juez, les leía éste un artículo del Código civil, firmaban—si sabían—y nada más.

Las consecuencias

Pero, naturalmente, en seguida comenzó el barullo. Los milicianos morían en los frentes. Y por cada miliciano muerto se presentaban siete viudas a reclamar la pensión.

Como cada viuda acudía al Juzgado con un piquete armado, producíanse a veces tremendas algaradas, que llegaban a la calle y que tenían durante horas atemorizada a la vecindad.

Barullo, barullo, barullo... Así eran los rojos.

¡Cuarenta y cinco mil matrimonios!

Unos veinte mil matrimonios se han celebrado en los Juzgados durante la guerra. Y más de veinticinco mil en los frentes. En total, ¡cuarenta y cinco mil! ¡Más del doble de los que normalmente se hacían en igual período de tiempo!

Hubo día que había cola para casarse.

¡Era tan fácil casarse! Sin fe de vida, sin partida de nacimiento ni defunción, sin sentencias... ¡Si hasta llegó a suprimirse la publicación de edictos!

Madrid, 15.—A las diez y media de esta mañana ha llegado a la estación de Urbino, de esta capital, la Delegación albanesa que viene a ofrecer la corona de este país al Rey-Emperador de Italia.

En la estación, que se hallaba adornada con banderas de los dos países, fué recibida por el ministro de Asuntos Exteriores de Italia conde Ciano, quien acogió a los representantes albaneses efusivamente, presentándoles a las autoridades y entre ellas al secretario del partido fascista, Starace.

Los delegados albaneses lucían los trajes nacionales. La Delegación revistió la compañía de granaderos que la tributó honores. Inmenso público hizo objeto a los albaneses de una apoteósica acogida, siendo incesantes los vivas y aclamaciones.

Desde la estación los delegados se dirigieron al palacio del Quirinal, donde firmaron en el libro-registro de Mayordomía.

Luego fueron al panteón regio, depositando coronas ante las tumbas de los Monarcas italianos. También acudieron a depositar coronas ante las tumbas de los caídos por la revolución fascista.

Después llegó la Delegación a la plaza de Venecia, coincidiendo su llegada allí con el momento en que el Duce hablaba desde el balcón del palacio a una manifestación de obreros metalúrgicos, que en número de más de 1.500 habían acudido a exteriorizar su adhesión a Mussolini. Los albaneses tomaron parte en estas muestras de afecto y entusiasmo.

Seguidamente fueron recibidos por el Duce.

## También lo han sido Francisco Caminero y la compañera de Cipriano Mera

Barcelona.—Han llegado a Valencia, debidamente custodiados, siendo puestos inmediatamente a disposición del auditor militar, los generales rojos Aranguren, Martínez Cabrera y Escobar y el coronel Pérez Salas. Como se recordará, el primero mandaba las fuerzas de Seguridad y Guardia civil el 18 de Julio de 1936.

Madrid, 15.—El jefe de Seguridad don Eduardo Roldán y la Policía a sus órdenes, están realizando importantes servicios.

Ha sido hallada una colección de monedas y de objetos de arte y se ha practicado la detención del miembro de la Junta de Defensa madrileña Francisco Caminero.

También ha sido detenida la compañera del ex albañil y coronel del Ejército Cipriano Mera. A ésta se la ha encontrado en su domicilio gran cantidad de alhajas.

Igualmente se ha capturado a veintitrés sujetos acusados de haber cometido numerosos asesinatos. Dichos sujetos formaban parte de las columnas marxistas de Andalucía.

## La Audiencia de Barcelona

Barcelona, 15.—En el Palacio del antiguo Parlamento catalán, situado en el parque de la Ciudadela, se han instalado los despachos y oficinas de la Audiencia y Juzgado. Esta mañana los trabajos de dichos organismos se han efectuado ya en el indicado lugar.

## Maniobras nocturnas aéreas

Roma, 15.—Ayer, a las diez, se han verificado en esta capital importantes maniobras aéreas.

Sonaron las sirenas de alarma y, en pocos momentos la ciudad quedó completamente a oscuras, rasgando únicamente las densas tinieblas el fuego de los cañones antiaéreos.

Desde Villa Madame, presenció las maniobras el mariscal del Aire alemán Goering, el cual se mostró sumamente impresionado por el resultado técnico con que habían respondido todos los elementos defensivos.

MUNDIAL

## El autor del disparo que puso fin a la vida de José Antonio, detenido

Granada, 14.—En Baza ha sido detenido Guillermo Toscano Rodríguez, natural de Huelva y de oficio camarero, que se ha confesado autor del disparo que puso fin a la vida de José Antonio en la cárcel de Alicante.

El Toscano, en unión de Luis Ferrer y José Pereda y Pereda, formaban la guardia del glorioso fundador del Falange durante el tiempo que duró su prisión.

La detención la han llevado a cabo fuerzas de la Policía militar.

Granada, 14.—En Baza ha sido detenido Guillermo Toscano Rodríguez, natural de Huelva y de oficio camarero, que se ha confesado autor del disparo que puso fin a la vida de José Antonio en la cárcel de Alicante.

El Toscano, en unión de Luis Ferrer y José Pereda y Pereda, formaban la guardia del glorioso fundador del Falange durante el tiempo que duró su prisión.

La detención la han llevado a cabo fuerzas de la Policía militar.

MUNDIAL

## Normas de vida espiritual



### DOMINGO I DESPUES DE PASCUA

Orden de la misa.—Misa propia con ornamentos blancos. Una sola oración. No hay imperada. La Epístola, de la 1.ª de San Juan, V, 4-10, es un canto a la victoria magnífica de la fe: su eficacia vencedora y el testimonio infalible del mismo Dios por el Espíritu Santo. Se dicen Gloria y Credo. Prefacio de Pascua, y al fin (Ite Missa esto) sin aleluia.

#### Evangelio de la misa

(San Juan, XX, 19-31)

"En aquel tiempo: siendo ya muy tarde, aquel mismo día, primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los judíos, vino Jesús, y apareciéndose en medio de ellos, les dijo: La paz sea con vosotros. Dicho esto, mostróles las manos y el costado. Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor, el cual les repitió: La paz sea con vosotros. Como mi Padre me envió, así os envío yo también a vosotros. Dichas estas palabras, alzó el brazo y dijo: Quiere que os envíe a predicar. Pero en el momento en que se nos ofrecían esas pruebas hemos de prestar rendidamente el asentimiento de nuestra fe. Tomás tuvo pruebas por el testimonio fidedigno de los demás y las rechazó, porque buscaba la fe por la vista y el tacto, concediendo más fuerza a los sentidos que a la razón. Al fin, creyó por lo que vio y tocó. Vió y tocó una cosa: la Humanidad y las llagas, y creyó otra: la Divinidad y la Resurrección de su Maestro. Vió y tocó, como preparación a la fe. Tomás asintió a algo que estaba sobre el hecho que le denunciaban los sentidos. El Apóstol, antes incrédulo, creyó, después del testimonio de los sentidos, aunque mejor hubiera sido creer por el testimonio de los demás Apóstoles y de las piadosas mujeres y por lo que Jesús mismo había dicho acerca de su Resurrección. Más meritoria, por más difícil y abnegada, es nuestra fe que no necesita el testimonio de los propios sentidos corporales. Pero lo que importa es, dice San Agustín, que obremos lo que creamos, porque el verdadero creyente—el creyente activo—es el que lleva a la práctica de la vida aquello que cree.

misión, la misma autoridad que Jesucristo. Por eso dijo Jesús, en otra ocasión, que el que los rechaza y desprecia, rechaza y desprecia a El mismo y a su Padre celestial. Aprendamos de aquí los simples fieles el respeto, la docilidad y el auxilio que debemos a los ministros y enviados de Jesucristo. La misión de los obispos y sacerdotes sube, por Cristo que los envía, al Padre que le envió a El. Enviar es conferir apostolado. Apostolado es legación, poder representativo, continuación de la obra redentora de Cristo por doctrina y por gracia. Y teniendo en cuenta Jesús que los Apóstoles y los sucesores de estos, son como otros Cristos, ¿qué extraño es que los conceda la facultad, exclusivamente de origen divino, de perdonar los pecados?

También nos muestra el Evangelio de hoy cómo Jesús, después de confundir la incredulidad de Tomás—que no estuvo presente en las demás apariciones—, alabó a los que, sin haber visto, creen en El. No es que Jesús nos excite a creer sin pruebas. Quiere que exijamos pruebas, porque nuestra fe ha de ser racional. Pero en el momento en que se nos ofrecen esas pruebas hemos de prestar rendidamente el asentimiento de nuestra fe. Tomás tuvo pruebas por el testimonio fidedigno de los demás y las rechazó, porque buscaba la fe por la vista y el tacto, concediendo más fuerza a los sentidos que a la razón. Al fin, creyó por lo que vio y tocó. Vió y tocó una cosa: la Humanidad y las llagas, y creyó otra: la Divinidad y la Resurrección de su Maestro. Vió y tocó, como preparación a la fe. Tomás asintió a algo que estaba sobre el hecho que le denunciaban los sentidos. El Apóstol, antes incrédulo, creyó, después del testimonio de los sentidos, aunque mejor hubiera sido creer por el testimonio de los demás Apóstoles y de las piadosas mujeres y por lo que Jesús mismo había dicho acerca de su Resurrección. Más meritoria, por más difícil y abnegada, es nuestra fe que no necesita el testimonio de los propios sentidos corporales.

Pero lo que importa es, dice San Agustín, que obremos lo que creamos, porque el verdadero creyente—el creyente activo—es el que lleva a la práctica de la vida aquello que cree.

#### DOGMATICA

##### La virtud de la fe

Jesús aprovecha los días que median entre su Resurrección y su Ascensión a los cielos para perfilar los últimos trazos referentes a la constitución de la Iglesia y para dejar bien sentada la verdad de la Resurrección—argumento de su divinidad y base de nuestra fe—, ante cuya evidencia los Apóstoles, antes reacios, se rindieron para que fuesen testigos irrecusables.

A este fin, Jesús Resucitado multiplica las apariciones. Después de aparecerse a María Magdalena y a las piadosas mujeres, a San Pedro y a los discípulos que iban a la ciudad de Emaús, y cuando éstos a puertas cerradas estaban contados a los demás lo que habían visto, Jesús, libre ya de las condiciones naturales del cuerpo, se presentó en medio de ellos.

En la última cena, el Salvador confirió a los Apóstoles y en ellos a todos sus sucesores la facultad de consagrar el pan y el vino convirtiéndolo en su cuerpo y en su sangre, al decirles inmediatamente de realizar la primera consagración: «Haced esto en memoria mía».

En la aparición que nos refiere el Evangelio de hoy, Jesús concede a los Apóstoles y a sus sucesores la potestad sobre la Iglesia, al hacerles continuadores de su obra redentora y conferirles la suprema dirección de aquella sociedad sobrenatural y divina, diciéndoles: «Como mi Padre me envió, así yo os envío a vosotros». De estas palabras arrancan todas las prerrogativas y facultades de los obispos y sacerdotes. Los Apóstoles y sus sucesores jerárquicos tienen la misma

experiencia y la ciencia que la experiencia y la ciencia tienen luz bastante para guiarnos a Dios y para que, hallándole, vivamos en El y según El tiene establecido. Sin embargo, sobre las verdades morales y religiosas que adquirimos por medio de la razón no tenemos fe. Esas verdades adquiridas de esta manera son como una propeleítica o preparación a la fe. El uso de la razón precede y nos lleva a la fe con el auxilio de la gracia. Porque no creamos sino cuando vemos con la razón que hay que creer, fundados en que Dios—Verdad eterna e infalible—ha hablado a los hombres.

Luego, si consta que Dios ha hablado a los hombres, debemos creerlo. La única dificultad estriba en saber si es verdad que ha habido revelación, si Dios ha hablado o no, para que los hombres crean. «La razón humana—decía Pío IX en su Encíclica de 9 de Noviembre de 1854—, para no engañarse en asunto de tanta importancia, debe inquirir diligentemente la existencia de esa revelación, hasta que le conste ciertamente que Dios ha hablado, para que luego le preste, como dice San Pablo, el obsequio de la razón».

Pero ya veremos que Dios ha hablado a los hombres, por lo que vamos a decir en otros días.

#### LITURGIA

##### El tiempo pascual

El tiempo pascual, que empieza el sábado Santo y termina el sábado después de Pentecostés, viene a ser en la liturgia católica como un día de fiesta no interrumpida, en el cual se celebran unos tras otros los misterios de la Resurrección y Ascensión de Jesucristo y la venida del Espíritu Santo a la Iglesia.

La fecha de la Pascua, de que dependen todas las demás fiestas móviles, fué objeto de definiciones conciliares muy solemnes. Habiendo muerto y resucitado Jesús por la Pascua judía, y debiendo reemplazar la celebración de estos misterios a los ritos de la antigua Ley, que no eran sino figura de aquéllos, la Iglesia conservó para la fiesta Pascual la manera de contar de los Judíos. Entre el año lunar, de que ellos se valían, y el año solar, hay una diferencia de once días. De donde resulta que el día de Pascua oscila entre el 22 de Marzo y el 25 de Abril. Por lo cual el concilio de Nicea decretó que la Pascua se había de celebrar siempre el domingo posterior a la luna llena que sigue al 21 de Marzo.

En el tiempo Pascual, la Iglesia adorna sus templos con toda la magnificencia que es posible y el órgano deja oír sus armoniosos acordes. Algunas oraciones, como la antífona «Regina coeli», que se recita durante este tiempo en vez del «Angelus», se dicen de pie, cual conviene a triunfadores. En estos cuarenta días, la Iglesia no ayuna, porque tiene consigo al Esposo triunfante y resucitado.

El cirio Pascual, símbolo de la presencia visible de Jesús, nos alumbraba hasta el día de la Ascensión con su

radiante llama, y en las misas de todo este tiempo se emplean ornamentos blancos, símbolo de júbilo y de pureza.

### COMUNION PASCUAL DE ENFERMOS

Mañana domingo, como de costumbre, se llevará solemnemente la comunión pascual a los enfermos que lo hubieren solicitado, en cada una de las parroquias y feligresías de la ciudad. El Santísimo saldrá bajo palio.

Es necesario renovar la antigua tradición de asistencia del mayor número posible de feligreses a tan solemne acto, llevando cada uno su vela.

Conviene notar, para conocimiento general de todos los fieles, que el saludo que se ha de hacer al Santísimo Sacramento debe ser con las dos rodillas en tierra y la cabeza descubierta. Los militares, descubiertos y con una sola rodilla en tierra. Otro saludo, tratándose del de adoración al Sacramento de nuestros Altarios, resulta irreverente e inadecuado.

—En la feligresía de Santa Eulalia, el Santísimo para los enfermos saldrá de la iglesia después de la misa parroquial que empezará a las ocho (hora oficial), por el itinerario siguiente: Puente y calle de Muerte y Vida, Roble, Estiradores, calle y travesía de Perucho, José Zorrilla, Obispo Losana, Plata, plaza del Quinto, Coronel Rexach, travesía de San Antonio el Real, Campillo, Calle Larga, Santa Isabel, Caño Grande, Doctor Baeza y Plata. Se ruega a todos los feligreses que engalenen los balcones de sus casas en las ciudades calles. La misa de diez no comenzará hasta que regrese la procesión a la iglesia, que será alrededor de las diez y media.

### CULTOS PARA MAÑANA

En los Padres Carmelitas.—Fiesta mensual de la V. O. T. y Semana Devota en honor de la Virgen del Carmen, a las cuatro y media de la tarde, con exposición sacramental, visita, rosario, plática y procesión por el interior de la iglesia, terminándose con la despedida a la Virgen.

En el convento de Santo Domingo.—Cultos mensuales de la V. O. T., con misa de comunión, a las ocho y media, y seguidamente Te Deum, rezado a coros; por la tarde, a las seis y media, exposición sacramental, rosario, plática, y reserva y a continuación Junta general de terciarias en la Sacristía.

En los Padres Franciscanos.—La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará su fiesta mensual con misa de comunión general, a las nueve, y por la tarde, a las seis y media, exposición solemne del Santísimo Sacramento, ejercicio piadoso a la Virgen y reserva.

En los Padres Misioneros.—Desde mañana, las misas y demás cultos se acomodarán en todo a la hora oficial, como a continuación se expresan:

Las misas de los días laborables, de seis y media a nueve inclusive; y las de los días festivos, de seis y media a nueve y media. Los demás cultos, en los días laborables y festivos, a las siete y media y a las siete de la tarde, respectivamente.

En la función de la tarde de mañana predicará el reverendo Padre Salvador Esteban.

### EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

## Sesión de la Comisión gestora

La Comisión gestora provincial celebró su acostumbrada sesión ordinaria el pasado martes, asistiendo a la misma los señores gestores don Alfonso Arroyo Zúñiga, don Juan Herrero Garrido y don Tomás Angulo de Blas, bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gil Sanz, y hallándose también presentes el secretario de la misma don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla y el interventor de fondos provinciales don Gregorio García Chinchilla, habiendo adoptado los siguientes acuerdos:

#### Etiqueta

Queda enterada la Corporación de la visita realizada por la presidencia al excelentísimo señor general don Ricardo Serrador, con motivo de la feliz terminación de la guerra y de la hecha por este ilustre jefe a la presidencia para despedirse de la Corporación, por haberse trasladado las oficinas que bajo su Jefatura funcionaban en el Palacio provincial.

#### Personal

Se hace constar en acta el sentimiento de la Comisión por el fallecimiento del que en vida fué funcionario de la Diputación y durante muchos años prestó sus fieles servicios a la misma, don Pablo Gómez y Gómez.

#### Disposiciones oficiales

La Comisión queda enterada de la Orden circular de la Vicepresidencia del Gobierno, relativa al cambio de la fórmula de «III Año Triunfal» por la de «Año de la Victoria».

Telegramas cursados con motivo de la terminación de la guerra

Igualmente queda enterada con satisfacción de los telegramas cursados con fecha 4 del actual a los excelentísimos señores secretario de S. E. el Generalísimo, ministro de la Gobernación y general Varela, con motivo de la terminación de la guerra y del comienzo de la paz, así como de las contestaciones recibidas a los mismos. Subvención para las procesiones de

### EBOLI

El lápiz para los labios de alta calidad

### PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

### D. VIDAECHEA

Oculista

Consulta diaria de once a dos

Calle Colón, 5, segundo

### La Pensión Chiclanero

sigue funcionando accidentalmente sólo para dormir

Avenida Eduardo Dato, 27. Madrid

### JUAN BARRIOS

Médico

Medicina interna. Rayos X

Consulta: de dos a cinco

José Zorrilla, 24. Telf. 372

## Servicio de trenes entre Segovia y Madrid

ESTACIONES	A. N. Núm. 39		ESTACIONES	A. N. Núm. 39	
	1.ª	2.ª		1.ª	2.ª
Madrid, salida.....	14,30		Valladolid, salida.....	10,30	
Villalba, llegada.....	15,26		Medina, salida.....	10,55	
Cercedilla.....	16,10		Olmedo, llegada.....	11,10	
San Rafael.....	16,36		Fuente Olmedo.....	11,25	
El Espinar.....	16,48		Fuente de Santa Cruz.....	11,40	
Otero.....	16,56		Ciruelos de Coca.....	11,55	
La Losa.....	17,09		Coca.....	12,10	
Segovia (llegada).....	17,25		Navas de la Asunción.....	12,25	
Segovia (salida).....	17,30		Santa María de Nieva.....	12,40	
Hontanares, llegada.....	17,44		Armuña.....	12,55	
Ahusín.....	17,53		Yanguas.....	13,10	
Armuña.....	18,02		Ahusín.....	13,25	
Armuña.....	18,11		Hontanares.....	13,40	
Santa María de Nieva.....	18,20		Segovia (llegada).....	14,00	
Navas de la Asunción.....	18,34		Segovia (salida).....	14,05	
Coca.....	18,44		La Losa, llegada.....	14,20	
Ciruelos de Coca.....	18,51		Otero.....	14,35	
Fuente de Santa Cruz.....	18,57		El Espinar.....	14,50	
Fuente Olmedo.....	19,04		San Rafael.....	15,05	
Olmedo.....	19,12		Cercedilla.....	15,20	
Medina, llegada.....	19,40		Villalba, llegada.....	15,40	
Valladolid, llegada.....	20,40		Madrid.....	16,15	

## Una señora venezolana exhibe en Biarritz un traje fascista

Los franceses le arrancan, a pedazos, el traje

París, 14.—Anoche, la señora Topete, viuda de un general venezolano, se presentó en el Casino de Biarritz con un elegantísimo traje de seda en el que, con toda claridad, podía leerse: Berlín-Roma-Tokio.

En cuanto los franceses que estaban en el Casino se apercebieron de lo sucedido, se abalanzaron contra ella y la arrancaron a pedazos el traje «fascista».

La señora Topete tuvo que ser auxiliada por los guardias, que no pudieron impedir que fuera víctima del mal trato de los «caballeros».

## SUFRAGIOS

El lunes, día 17, se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Petra García y García (q. e. p. d.)

La familia ruega a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. El funeral que dicho día se celebre en la parroquia de Santo Tomás, a las ocho de la mañana, será aplicado por su eterno descanso.

## La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros, mañana, a las doce, en la plaza de Franco: «Lanceros de la Reina», pasodoble, Marquina; «El Asombro de Damas», selección, Luna; «La Reina Mora», fantasía, Serrano; «Retraite autrichienne», Keler-Bela; «El Dúo de la Africana», selección, Caballero; «Los Botijistas», pasodoble, Lope.

## Notas de la Alcaldía

A los Ayuntamientos de la provincia

Siendo muchos los Ayuntamientos de esta provincia que no han ingresado el importe de los ejemplares que les fueron remitidos por esta Alcaldía de la obra de que es autor el excelentísimo señor marqués de Logroño, titulada «La iniciación en Segovia del Movimiento Nacional», se les previene por medio de esta nota a los que aún no han hecho tal pago, que si para el día 25 de este mes no lo han verificado, se les girará letra a su cargo con inclusión de los gastos de giro.

Remisión de declaraciones juradas de existencias de ganado vacuno, lanar, cabrío, cerda, mular, caballar y asnal

En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 46, de 14 de los corrientes, se inserta una circular de la Comisaría provincial de Abastos de Segovia, suscrita por el excelentísimo señor gobernador civil, ordenando a esta Alcaldía, para que requiera a todos los ganaderos existentes en este término municipal, presenten en este excelentísimo Ayuntamiento, en el improrrogable plazo de ocho días, comenzados a contar de la fecha de publicación de la referida orden, declaración jurada de la existencia de ganado antedicho, especificando en éstas destino, o actividades de cada una de aquéllas, con arreglo a las características de raza, clase, etc., ajustándose al modelo que el precitado «Boletín Oficial» consigna.

Advierto a los señores remitentes indicados que, de la negligencia acusada, o falsedad de las mencionadas declaraciones juradas, serán los únicos responsables, así como también del incumplimiento a lo ordenado en la mentada circular.

## Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 14 de Abril de 1939:

Premios de 20 pesetas, número 573-73; 273; 373; 473; 673; 773; 873; 973.

## PIDA SIEMPRE Coñac OSBORNE

Veterano y Magno

## CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirán el bricante de maderas Pedro García, barcaray (Logroño).

## Anuncios breves

Automóvil vendo marca «Hispánico» modelo 100, 8 HP, en excelentes condiciones y a todo precio. Razón, plaza del Caño Grande, número 3.

Se arriendan pastos para 200 reses, del 20 de Abril al 31 de Mayo, en el Salvador de Abajo. Tratar, Angel Sánchez y Mariano Sanz, en Villoslada.

Se arriendan pastos para 600 cabezas lanar en el Ardo, jurisdicción de Anaya, desde el 20 de Abril hasta los Santos o desde dicha fecha hasta 30 Mayo. Tratar, Valentín García, en Marazuela.

Necesito ama seca. Ochoa Ondalaga, 4. De diez a doce de tres a seis.

Perro extraviado, pequeño, pelo guero negro, canela y punta rabo blanco. Avisarán Capuchinos Alta 1, Segovia.

Vendo 160 reses lanar jóvenes, buenas condiciones. Tratar, Ignacio Martín Lozoya, en Hontoria.

«Electrón» Reparación de Radios, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, 60 principal, Segovia.

«Castilla» Agencia de Negocios. Plaza de la Rubia, 8. Gestionando la obtención de salvoconductos para Madrid.

Oficial de encuadernación, bien instruido en el oficio, necesitando como encargado, Santa Eulalia, 4.

Radio-reparación. Mo delantado de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (encima de la Suiza).

Se necesita cocinera que sepa su obligación; buen sueldo. Informes, en esta Administración.

¡Peluqueros! Sólo empleando «RADIOFIX» con todos los aparatos y sistemas, «ANTINEA» para las puntas con sus hilos y «CARACOL» para ensortijados fuertes, podéis garantizar PERMANENTES PERFECTAS, TINTURAS «KOMOL» y todas las productos especiales para vuestra profesión. LABORATORIO CARASA-RENTERIA (Guipúzcoa).

Se vende un edificio de mancipio con su terreno cercado que rodea en el sitio denominado Cueva de la Zorra, con una superficie total de 1.760,55 metros cuadrados. Darán razón, en la Administración.

Puertas y ventanas usadas se venen en las carpinterías y segoviceras de López, El Marín, 8, Segovia.

Aviso Los fotógrafos minuterios de la Plaza Mayor de Segovia, sólo retratan hasta el martes. Apreseñarse a hacer su carnet.

Se ceden pastos abundantes para 400 reses lanar, hasta Mayo, y vendó 60 ovejas emparejadas, 100 borregos, caserío Iruenza, Juarros Voltoya. Tratar, Nemesio de Miguel, Ortigosa de Pestaño.

Vendo 20 vacas holandesas con su estable y ganado de cerda; todo pura raza. Informes en este periódico.

Se arriendan pastos para 900 reses lanar, por meses o temporada. Para tratar, Mariano de Mercado, en Lastras del Pozo.

Vendo vaca de labor de cuatro años, con su ternero, Zacarías Páramo, en Hoyuelos.

Vendo chota suiza de seis días. Tratar, San Marcos, 7, Tomasa.

Vendo vaca suiza, segundo parto, gran tamaño, abundante producción. Tratar, Juan Llorente, en Valverde.

Vendo pareja de bueyes de cinco años. Tratar, Rufino Bravo, en Monterrubio.

## BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid

Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA

Fundado en 1900

Capital..... 12.000.000 de pesetas

Desembolsado..... 6.000.000 de »

Fondos reservados..... 4.529.475,69 de »

### CUENTAS CORRIENTES

A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

### CAJA DE AHORROS

Funcionando diariamente a las horas de oficina

### DEPOSITOS EN CUSTODIA

de efectivo, valores y alhajas

Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo.

Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.

Y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

Sucursal de Segovia

JUAN BRAVO, 2 Edificio de su propiedad